

La Quinta

El vino gallego también alegra la economía

EL GOBIERNO, siguiendo las recomendaciones que llegan desde Bruselas, acordó en el último Consejo de Ministros subir algunos impuestos. Lo hizo con el tabaco y las bebidas alcohólicas, de las que con buen tiempo eximirá al vino. Gravarlo aún más hubiera sido una mala decisión, máxime en un momento en que la industria vitivinícola está paliando los negativos efectos que las cargas impositivas causan en otros sectores, y que en Galicia hasta hace poco tiempo suponían un motor de desarrollo y generación de riqueza. Nos referimos al naval, a punto de recibir el mazazo

definitivo, cuando parecía que comenzaba a renacer, por una incomprensible actitud del comisario español Alaminia. El sector del vino -lo destacamos en un cuadernillo dedicado a los caldos gallegos- vive el mejor momento de su milenaria historia, y con perspectivas de futuro muy favorables. Los cinco denominaciones de origen: Ribeiro, Rias Baixas, Ribeira Sacra, Valdeorras y Monterrei son un modelo de funcionamiento. El mérito es de los viticultores, que lograron superar etapas en las que se produjeron malas prácticas apostando, como decía Julio Camba por producir "menos,

pero de mejor calidad", refiriéndose a los vinos de la tierra. La mejoría es evidente. Fructa de ello es su creciente reconocimiento nacional e internacional, siendo muy bien recibido en mercados tan exigentes como el de los Estados Unidos, también en países emergentes como China o Brasil e incluso en los más desarrollados, pero de culturas tan diferentes a la occidental, como es el caso de Japón. El redescubrimiento de las variedades autóctonas junto a una esmerada elaboración, gracias a la sabiduría e esfuerzo de prestigiosos enólogos, son la base del buen momento que atraviesa

el sector en Galicia, pero que puede y debería ir a más. La clave está en la comercialización, sobre todo la exterior. Es internacionalizar. No solo es preciso elaborar un buen producto, como está acreditado, hay que saber venderlo. Para ello, manteniendo la seriedad en el proceso productivo, es preciso volcarse ahora en la promoción, con acciones sostenidas en el tiempo que mejoren aún más su imagen. Porque a pesar de los avances de estos años, la marca Galicia en vinos sigue lejana de otras que todos conocemos. Matera prima y conocimiento existen. Sería un crimen dilapidarlos.

Martiño Noriega, en pista para despegue

DEBATE El alcalde de Teo (A Coruña), **Martiño Noriega**, se abre paso, finalmente, como opción para el relevo en el futuro de **Xosé Manuel Beiras** al frente de Anova. Así lo oficializó ayer el propio Beiras al proponer a este médico especialista en medicina familiar como coordinador de la comisión permanente de la organización nacionalista que junto con Esquerda Unida, Ecosocialistas y Ego conforma la Alternativa Galega de Esquerda (AGE). Noriega se situó por méritos propios en la pista para el despegue en la última asamblea de Anova, donde la militancia respaldó sus tesis en favor de las listas abiertas en medio de un fuerte y tenso debate interno. Pero el resultado del peso creciente del regi-

dor de Teo en Anova se hizo patente además en aquel conclave en el apoyo de las bases a su candidatura que, ya en listas abiertas, fue reafirmada con el mayor número de votos. La propuesta de ayer de **Xosé Manuel Beiras** de situarlo formalmente en el número dos de Anova recoge ese sentir de la militancia pero también la propia percepción del líder, ya que siempre vio a Noriega como su heredero, aunque fuese en la sombra. Con un modelo experimentado en el pasado en el Bloque, cuando Anxo Quintana también fue coordinador de una executiva liderada por Beiras, Noriega pasa ahora a estar expuesto de forma constante a la opinión pública. De sus méritos dependerá que levante vuelo.

Hacia la igualdad

MATRIMONIO Sin los traumas ni las rupturas que algunos ciudadanos e instituciones religiosas auguraban, la verdad es que el matrimonio igualitario, el mismo para hombres y mujeres independientemente de su opción sexual, se ha hecho un hueco en las agendas sociales de los estados avanzados del mundo. España fue pionera en una reivindicación ya convertida en realidad a la que Francia y Estados Unidos se han sumado recientemente. Un paso decisivo hacia la igualdad necesaria.

Tapar la Catedral

REFORMA Las obras que se van a realizar en la fachada de la Catedral de Santiago, y que comenzarán este mismo verano, obligarán a tapar el templo, con lo que turistas y peregrinos se llevarán una inevitable desilusión. La propuesta del Ayuntamiento, expresada por la edil Reyes Leis, de que se contemple la instalación de una lona con la foto de la Catedral, como mal menor, sin duda debe valorarse positivamente. Una idea constructiva e interesante.



Gerard López

CUADRO DE HONOR El nuevo rey Midas

NACIÓ en Luxemburgo pero lleva a Galicia en el alma. Es **Gerard López**, el nuevo rey Midas de los negocios y las inversiones en Europa que ingresa en el selecto club de los Gallegos del Año, ese preciado galardón que promueve el Grupo Cero Gallega. Tras pasar su infancia en Riotorto, Gerard López no ha dejado de conquistar el mundo. Primero con el gran inversor de Skype, que luego vendió a Ebay; posteriormente creó la firma Mangrove, que llegó a ocupar un importante lugar en la lista Forbes, y ahora es propietario del equipo Lotus-Renault de Fórmula 1. Eso sí que es una carrera.

ASINO



La necesidad de mejorar nuestro paisaje urbano

Un agradable paseo puede interrumpirse por un paisaje urbano como este. Sucede en una localidad de las afueras de Compostela pero podría verse en cualquier lugar, hierros oxidados, un depósito de escombros, todo ello lindando con una acera enormemente transitada. Mal, muy mal.

Accreditación Oficial

Niveles oficiales del Marco Común Europeo de Referencia
A1 • A2 • B1 • B2 • C1 • C2

"Contar con nuestro propio equipo de Examinadores Oficiales, garantiza la obtención de resultados óptimos y asegura una educación de máxima calidad e idoneidad".

Prof. Brandon G. Morgan

OIELS
Official English Language School

Centro Oficial Examinador Pearson 85335 • T. 981 57 52 30 • www.oiels.co.uk

